

3 mars 2022

Communiqué de presse

Université de Strasbourg

Guerre Ukraine-Russie : lancement des actions de solidarité à l'Université de Strasbourg



L'Université de Strasbourg, fidèle à sa tradition d'accueil et à ses valeurs humanistes est aujourd'hui solidaire de toutes celles et de tous ceux qui sont touchés directement ou indirectement par la guerre en Ukraine. Dans l'urgence et en concertation avec les acteurs internes et nos partenaires, l'Université de Strasbourg met en place une première série de mesures d'un plan de solidarité : mise en place d'une adresse mail d'urgence pour les étudiants ukrainiens et russes qui rencontrent des difficultés, collecte de médicaments, mise en lien pour proposer des hébergements temporaires et un fonds spécial d'aide en urgence.

Les premières mesures du plan de solidarité

- **Mise d'une adresse mail d'urgence pour les étudiants ukrainiens et russes qui rencontrent des difficultés** d'ordre médical ou psychologique, d'ordre matériel (comptes bloqués, non renouvellement de documents officiels...). Les étudiants et les composantes qui auraient connaissance de ces cas sont invités à écrire à solidarite_guerre_ukraine@unistra.fr. **Ce guichet unique** mettra ensuite ses interlocuteurs en relation avec les services de l'Université de Strasbourg et du CROUS compétents.

- **Mise en place d'une collecte de médicaments.** L'Université est en lien avec l'Ordre des avocats et avec l'association Promoukraïna, qui les achemineront en Ukraine. Les produits dont ont actuellement besoin les populations en Ukraine sont : trousse de 1^{er} secours individuelles ; tourniquets médicaux ; solutions pour perfusion (Colloïdes) ; Cathéter IV 14-16-18 ; médicaments de l'hémostase ; anesthésiques généraux (intravein. ; intramos.) et médicaments utilisés en anesthésie ; du matériel de suture chirurgical ; pansements lipido-colloïde ; agrafeuse cutanée ; attelles / immobilisateurs d'urgences ; médicament contre un refroidissement & grippe ; antalgiques : 70% injectables / 30% comprimé ; antibiotiques (nouvelle génération) ; anti-inflammatoire (anti-inflammatoire non stéroïdien) ; antiseptiques pour le traitement des plaies ; antiseptiques pour le traitement des mains ; apaisant ; somnifères et comprimés d'iode.

Les médicaments sont à déposer aux points de collecte suivants de 9h à 16h30 :

- **Accueil Patio**
- **Accueil Palais Universitaire**
- **Accueil de la DALI à l'Institut Le Bel (au 1^{er} étage)**

Les services logistiques de l'université sont mobilisés pour faire parvenir ensuite ces médicaments aux associations-relais.

- **Hébergement temporaire.** Afin d'anticiper l'arrivée prochaine de réfugiés en provenance d'Ukraine et des régions limitrophes, l'Université de Strasbourg propose à celles et ceux qui sont en capacité d'héberger temporairement des personnes chez eux de se manifester auprès de l'adresse mail d'urgence (solidarite_guerre_ukraine@unistra.fr) en indiquant leur adresse, le nombre de personnes qu'elles pourraient accueillir, les conditions et la durée maximale de cet accueil. L'université est en relation avec des associations d'accueil et d'hébergement à Strasbourg et dans les environs pour prendre le relais.
- **Mise en place d'un fonds spécial d'aide en urgence aux étudiants ukrainiens et russes** dans les prochains jours par la Fondation de l'Université de Strasbourg. Ce fonds doit aider les étudiants actuellement sur place, totalement ou partiellement privés de ressources et aura vocation à donner des bourses-relais aux étudiants qui arriveront des régions en guerre. Lien : <https://fondation.unistra.fr/refugiés>

Par ailleurs, nos dispositifs d'accueil des étudiants et chercheurs en exil ([DU Relier](#) & [fonds FACE](#)) seront eux aussi mobilisés. L'université a également rappelé aux directeurs d'unité de recherche que des fonds spéciaux ont été débloqués, dans le cadre du programme PAUSE, pour accueillir pendant trois mois des chercheurs ukrainiens.

Une rubrique web spéciale recensant les actions de solidarité sera créée sur le site unistra.fr et sera également accessible via Ernest.

Pour information, rappel des expressions de solidarité de la présidence de l'Université de Strasbourg

Message de Michel Deneken, président de l'Université de Strasbourg :
mobilisation et soutien de l'université dans le cadre du conflit russo-ukrainien

Le président de l'Université de Strasbourg, Michel Deneken a envoyé le message ci-dessous, le mardi 1^{er} mars 2022 à l'ensemble des étudiants et personnels :

Chers étudiants, chers collègues,

La guerre que le président de la Russie a déclarée à un pays souverain nous consterne tous et appelle les Européens que nous sommes à nous mobiliser pour soutenir la résistance du peuple ukrainien qui fait preuve d'un courage qui doit susciter notre admiration et susciter chez nous l'élan de solidarité, allant jusqu'à l'accueil des réfugiés d'Ukraine.

On le sait, les médias et les réseaux sociaux peuvent être utilisés à des fins de propagande, répandant des mensonges qui ne font qu'ajouter aux troubles. Ainsi des médias russes répandent une information totalement mensongère selon laquelle les étudiants russes seraient exclus des campus des universités françaises. Ceci relève de la plus pure intoxication. L'université de Strasbourg, comme toute université française, se fait un devoir sacré d'accueillir les étudiants de toutes origines dans la diversité d'un cosmopolitisme assumé, car il est dans la vocation même de nos établissements d'enseignement supérieur.

Je veux donc dire à nos étudiants russes qu'ils restent nos étudiants et qu'ils ne doivent pas être victimes des errances mortifères de leurs dirigeants ! Je redis aussi aux étudiants ukrainiens toute ma solidarité et ma proximité. Ils peuvent compter sur la mobilisation des personnels de l'Unistra et des associations étudiantes pour les soutenir dans cette terrible crise. Sur notre campus les savoirs abolissent les frontières et le débat contradictoire est au cœur de la culture scientifique. Les valeurs de l'Université de Strasbourg, université européenne, sont plus que jamais mobilisées contre l'obscurantisme de chefs de guerre qui pratiquent la désinformation.

L'ensemble des services de notre université sont à votre écoute, n'hésitez pas à les contacter.

Michel Deneken, président de l'Université de Strasbourg

À lire également, l'édito de Michel Deneken dans l'Actu du 25 février 2022 : Nous sommes tous Ukrainiens

Lien vers l'édito : <https://lactu.unistra.fr/n221-edition-du-25-fevrier-2022/focus/edito>

Contact presse

Université de Strasbourg

Alexandre Tatay - Attaché de presse

+33.6 80 52 01 82 / tatay@unistra.fr

www.unistra.fr